

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto, 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXV.—Núm. 11.479

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2 pesetas.
Extranjero, semestre 20 „

Palma de Mallorca, Martes 22 de Mayo de 1928

REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de los Olivos, 2.
ADMINISTRACIÓN: P. Cortá, 30.—Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

El arbitrio sobre carnes

Una disposición gubernamental ha modificado considerablemente durante el presente ejercicio, la exacción del arbitrio sobre carnes, el cual, en virtud de la nueva forma de exacción, resulta cuantiosamente aumentado, aumento que puede dar lugar al encarecimiento de un artículo que por ser de primera necesidad convendría que no fuese encarecido, antes al contrario debe ser facilitado su consumo

El arbitrio sobre carnes era pagado en esta ciudad determinándose la exacción sobre el peso de las reses en canal.

Así empezó a recaudarse el presente ejercicio, y bajo esta base fué calculado el rendimiento para los presupuestos vigentes.

Ultimamente publicóse una disposición emanada del poder central en virtud de la que dicho arbitrio debe ser recaudado determinándolo sobre el peso del ganado en vivo.

La diferencia de la exacción es tan considerable que hay reses—las lanaras—que en vivo arrojan un peso doble del que rinden en canal.

Aplicándose el impuesto en una o en otra forma, resulta, en ciertos casos, duplicado.

Teniendo en cuenta que por las tarifas ya vigentes—muy crecidas—y por el gran consumo que hace la ciudad de tal artículo, dicho arbitrio era ya uno de los que más rendían al Ayuntamiento, el aumento que supondría el tener que abonarse el impuesto sobre el peso en vivo, en virtud de esa disposición gubernamental, se agravaría a la ciudad, sin precisión, en unos cientos de miles de pesetas.

Debemos sin precisión porque esta orden ha sido dictada durante el ejercicio en curso, y por consiguiente confeccionados los presupuestos municipales.

Previstos los gastos y los ingresos, todo aumento imprevisto en éstos, podrá ser cuan beneficioso se quiera para la hacienda municipal; pero no es preciso porque los gastos están a cubierto. Además si es beneficioso el ingreso imprevisto para la hacienda municipal, no lo es para la ciudad que ha de rendirlo, y menos lo es al gravar un artículo de primera necesidad, y exponer al consumidor a un encarecimiento en el costo de la vida.

Los impuestos que gravan todo consumo—en particular los artículos de consumo forzoso—no deben ser gravados. En lugar de aumentarlos, la tendencia económica actual es la de ir en todo caso eliminándolos, buscando para las administraciones públicas otros ingresos basados en otras manifestaciones de la riqueza—que la expresan más exactamente que no el consumo.

Coincidiendo en esta norma, nos

hemos de mostrar partidarios de que el Ayuntamiento arbitre una fórmula que permita mantener la misma imposición que antes y al propio tiempo permita dar cumplimiento a lo que ha sido dispuesto por el Gobierno con referencia a la exacción del impuesto.

El Ayuntamiento tiene una tabla para determinar la proporción del peso en canal al peso en vivo, según las reses.

Teniéndose que percibir el impuesto sobre el peso en vivo, podría establecerse la proporción que antes regía, determinándose ahora con una desgravación del impuesto proporcional al aumento que supone la nueva forma establecida para cobrar el arbitrio.

En esta forma—que de establecerla el Ayuntamiento de Palma, no sería el único en adoptarla—con una tarifa más reducida conseguiría un mismo rendimiento, cubriendo por consiguiente la cantidad presupuestada, que es al fin y al cabo la que el propio Ayuntamiento consideró la necesaria al formular los actuales presupuestos.

Un aumento de tributación tan considerable habrá de influir—a menos de que este artículo se comercie en la plaza a precio que exceda del que económicamente debería regir—en el precio de un artículo que tan preciso es para el consumo.

Ello debe ser la razón que más poderosamente influya en el ánimo de la Corporación municipal para no aprovecharse de una disposición que si bien le permite aspirar hoy a una recaudación que al confeccionar los presupuestos no había sido tenida en cuenta siquiera, ello sería a costa de hacer graves al vecindario la administración comunal, lo cual sobre no ser procedente, sobre no ser necesario para mantener el equilibrio económico en el actual ejercicio, pugna con la política administrativa que para el presente ejercicio fué prometida al vecindario, a quien se dijo que se le consideraba ya gravado hasta el máximo y que no se le impondrían nuevas ni mayores obligaciones.

Y una obligación mayor sería exigir ahora un tributo establecido para cobrarlo sobre el precio en canal, en la misma cuantía sobre el peso en vivo.

trastificación porque atraviesan las industrias inglesas.

Se constituirán en una sola firma que invertirá los 350.000 dólares de sus materiales primos en cada año, causando el procedimiento, como es consiguiente, una revolución en los mercados especulativos de Liverpool y Manchester. En vez de los usuales cientos de solicitadores de algodón en Inglaterra, habrá nada más que una agencia compradora. El abandono del viejo individualismo rígido, de parte de los magnates de Lancashire es significativo, porque el cambio repercutirá en todos los ámbitos de la industria inglesa y le causará inevitables perjuicios bajistas a los algodoneros de los Estados Unidos.

Astrólogo portorriqueño en California

El astrólogo portorriqueño Juan Ramos de Paredé, que dice leer el destino de los humanos a través de las estrellas, después de consultar la posición de Mercurio, Venus, la Luna, Urano, Júpiter y Saturno y de hacer ciertos cálculos en un mapa astronómico, ha declarado en San Francisco, California, que la convención nacional republicana que se reunirá en junio postergará al presidente Coolidge y nominará otro candidato para la presidencia. La reelección de Coolidge como candidato traería el triunfo del candidato demócrata, según indicios muy claros del afortunado planeta Júpiter.



MARRUECOS.—La Fiesta de la Flor en Tetuán.—El hijo de Amin Benuna entregando su donativo a las señoras que postularon en la Fiesta de la Flor, que se ha celebrado por primera vez en la zona de nuestro protectorado.

Fuerza eléctrica

En el Canadá se tiene el proyecto de dragar un canal entre los lagos de San Francisco y San Luis y fabricar una planta de 2.000.000 de caballos de fuerza hidroeléctrica. El gasto será de 150.000.000 de dólares.

Fotofonos

En algunos de los cuartos, auditoriums, escuelas e iglesias de Alemania, se han instalado fotofonos (máquinas que producen la cinematografía parlante «talking film»).

París y Londres

La nueva línea del cable telefónico subterráneo entre París y Londres tiene veintidós alambres. Inmediatamente que se hace la llamada queda establecida la comunicación de una con otra ciudad.

Aeroplanos

El ejército y la armada del Japón disponen actualmente de 1.200 aeroplanos.



PARIS.—El famoso Chag-Tro-Sing amo de la Manchuria que ha abandonado Pekín ante el empuje nacionalista que ha caído sobre Tien-Tsin

Nuestros colaboradores

POLITICA NORTEAMERICANA

El Senado de los Estados Unidos

El senado federal de los Estados Unidos está compuesto de 96 senadores que representan, dos por cada uno, a los 48 estados. Del total, una cuarta parte (24) es de millonarios y hasta algunos pertenecen a la clase de los multimillonarios. La mitad, por lo menos (48) es la que se compone, en su casi totalidad, de personas de ri-



PARIS.—Los «afamados» aviadores Carol y Govin que acompañaban al as de la aviación francesa Pelletier d'Orsy y que resultaron heridos en el accidente que sufrió el aparato en Ahlab (Bismania) en ruta a Oriente. Pelletier resultó ileso.

queza ordinaria. Son muy contados los senadores pobres, y los que lo son, sus ingresos profesionales son tan abundantes que se les puede tener por ricos. Figuran a la cabeza de los senadores multimillonarios y millonarios Cozzen, de Michigan; Du Pont, de Delaware; Hale y Gould, de Maine; Gerry y Metcalf, de Rhode Island; Gillett, de Massachusetts; Edge y Edward, de New Jersey; Reed, de Pensilvania; Bruce, de Maryland; Goff, de West Virginia; Tyson, de Tennessee; Sackett, de Kentucky; Pine, de Oklahoma; Denee, de Illinois; Capper, de Kansas; Phipps, de Colorado; Warren y Kendrick, de Wyoming; Gooding, de Idaho; y Smooth, de Utah.

En los Estados Unidos la política es una fuente de grandes provechos materiales para los que la dirigen e intervienen, desde el capitán de distrito político urbano hasta el primer magistrado de la república. El que adquiere un puesto de representante o senador federal lo utiliza extensamente y en la generalidad de los casos le produce incontables dineros.

Para cuando Mr. Coolidge deje la presidencia de seguro que se le proporcionará algún puesto, casi honorario, de 100.000 dólares anuales por uno de los grandes trusts. Así es el engranaje político estadounidense. El expresidente Mr. Taft, además de su sueldo de jefe del tribunal supremo, recibe una pensión anual de 15.000 dólares del trust del acero desde que salió de la Casa Blanca.

ROBERTO C. WATSON.

Chicago.

CRÓNICA DE BERLÍN

Variaciones sobre la paz

(Para LA ÚLTIMA HORA)

Los discursos pronunciados por Stressemann y el Embajador de los Estados Unidos en la Universidad de Heidelberg, que acaba de otorgar a ambos el diploma de doctor honoris causa, han suscitado algunos comentarios, ya que ambos personajes han aprovechado la solemnidad para tratar de la política de paz y de los esfuerzos hechos hasta ahora para mantenerla.

El discurso del diplomático americano, fué más bien, de cortesía, pero, sin embargo, no vaciló en declarar que «Alemania y los Estados Unidos, caminan unidos y a la cabeza de todos, para emprender una noble y gran aventura en favor de la civilización humana» y que desde que representa a su Gobierno en Berlín, ha podido convencerse todos los días de la semejanza «del ideal internacional fundamental de ambos pueblos y de ambos Gobiernos.»

O la cortesía del embajador le ha hecho decir más de lo que quería, o hay que reconocer que los Estados Unidos, han olvidado ya los graves hechos que les obligaron a intervenir en la guerra. Seguramente, hay un poco de ambas cosas y el orador, que vive desde hace algún tiempo en Berlín, se habrá contagiado ya de la concepción germánica de la guerra. El alemán, considera la guerra como un deporte y, lo mismo si triunfa que si la pierde, la olvida pronto y no guarda rencor a nadie.

El discurso de Stressemann, es más profundo y tiene todas las características que le han conquistado el respeto internacional. Esta vez, ha llegado a establecer una curiosa paradoja, declarando que Bismarck, fué un precursor de la política de colaboración pacífica de los pueblos. De creer a Stressemann, no hubiera hecho falta más que, en aquel momento histórico, hubiese habido en Europa hombres de su talla, para que hubieran cristalizado las mismas ideas y los mismos sentimientos de hoy. Sin duda, este estudio benévolo de Bismarck, solo ha inspirado a Stressemann, su deseo bien conocido, en buscar un punto de unión entre la Alemania Imperial y la Alemania Republicana.

Aparte este parentesis bismarckiano, nadie podría dudar con fundamento, si no de la voluntad de paz de Bismarck, de la de Stressemann. Se ha solidarizado demasiado con la política de Locarno y de Ginebra para que se pueda suponer que no quiera ir hasta el final de una empresa cuyo fracaso, marcaría el declive de su influencia personal. Naturalmente, es lógico, que su punto de vista, sea estrictamente alemán. Stressemann, tiene razón cuando dice que la política de concordia es una simple función del desenvolvimiento económico, pero no la tendría si creyera que solo el factor económico basta para asegurar la paz mundial. Desgraciadamente, parece, que cuando se aborda la cuestión desde el punto de vista político, surgen todavía demasiadas divergencias.

La manera de impedir la guerra ha dicho Stressemann, es caminar con la marcha con que se desmenuan las instituciones capaces de modificar, por medios pacíficos, los tratados existentes.

Cabe, pues, decir, que la revisión de los tratados, es todo el objeto de la política alemana.

Al contrario, las instituciones existentes, parecen tener por objeto el garantizar la ejecución de los tratados, ya que la paz no puede alterarse más que por el incumplimiento de los tratados. Esta ha sido hasta ahora la fuente más fecunda de las guerras.

Nadie se sorprenderá porque Stressemann, en Heidelberg, haya abogado por la evacuación anticipada de la Renania. Todo gobierno responsable, debe preocuparse porque el territorio de su país se halle libre. Pero, si la objeción de que es inadmisble que una potencia adscrita a la Sociedad de Naciones, tenga su territorio ocupado por tropas de otra potencia perteneciente también al organismo de Ginebra, es respetable, no se puede deducir la consecuencia en términos absolutos, ya que la ocupación es una situación de hecho resultante de un Tratado que subsiste en todo su vigor.

Como siempre, lo más importante del discurso de Stressemann, es la reiterada con que habla de la paz.

SEGISMUNDO MORITZ.

Berlín, Mayo de 1928.

En el campo de «foot-ball»:
El que no ha visto nunca un partido.—¿Por qué corre ese con el balón?

El antiguo aficionado.—Porque le quieren alcanzar.
—¿Y por qué le quieren alcanzar?
—Porque corre con el balón.



PARIS.—Por primera vez por el jurado del Salón de París se ha concedido la medalla de oro a un artista extranjero. Este es Andrew O'Connor por su grupo Tristán e Iseo de la sección de escultura.



MADRID.—Banquete de gala celebrado en honor de los Congresistas de Urología hispano-portuguesa, con motivo de su clausura, agasajo presidido por el Presidente del Consejo.



PARIS.—El general nacionalista Chang-Kai-Cheid a quien el Japón exige excusas por los incidentes en Sinian-Fu.

ALREDEDOR DEL MUNDO

La «Trustificación» en Inglaterra

El movimiento de fusión de los millones de telares que elaboran algodón estadounidense en Lancashire, es una nueva etapa en el período de

